

jetés à la côte ; d'autres disent qu'il n'y en a qu'un de coulé à fond et un à la côte. Ce qu'il y a de certain, c'est que d'un vaisseau anglais jeté à la côte, plus de 200 hommes de l'équipage sont prisonniers à Louisbourg.

27. On fond à Beauport la petite cloche de la paroisse de Québec qui doit peser 1500 livres ; le métal ayant manqué, les anses de la cloche sont restées imparfaites, n'ayant pas plus de 5 à 6 pouces au-dessus de la cloche.

1er novembre. Neige abondante qui reste et qui fait aller les carioles pour la première fois.

3. Départ de M. le général pour Montréal, en barque.

7. Départ des derniers navires pour la France et les isles.

15. Le fondeur de cloches supplée, à Beauport, par une nouvelle fonte, les anses de la 3e cloche de Québec, en perçant le cerveau de cette cloche, et y faisant couler du métal, pour joindre au-dedans du cerveau, les dites anses les unes aux autres.

28. J'ai fait la bénédiction de la dite cloche solennellement, M. l'intendant en étant le parrain et étant représenté dans la cérémonie par M. Daine et madame Françoise Daine, la marraine. (1)

---

(1) M. Daine était maire de Québec. " D'après M. de Latour, il y avait trois cloches en 1664 ..... Suivant le même auteur, elles avaient été fondues dans le pays." (*Henri de Bernières*, page 146.) M. Pierre Latour qui venait de Laroche et qui se maria à Beauport, en 1712, était maître fondeur de cloches. Mais ce fut le sieur Etienne Simoneau qui fonda la 3e cloche de la cathédrale. Elle était fendue depuis 1715 ou cassée, comme on le voit par les registres de Notre-Dame de Québec. Le 4 septembre 1757, Etienne Simoneau se présente ; on lui donna 40 francs le quintal. Et on fut si content de son ouvrage qu'on lui ajouta cent francs de gratification.